



## **Histoire de l'ARCA**

Dans un bulletin de novembre 1996, Maurice da Silva, président à l'époque nous avait relaté un historique de l'ARCA. Nous nous permettons ici de rappeler quelques faits, étant donné qu'à l'époque, nous étions beaucoup moins nombreux, 68 membres environ.

En octobre 1987, monsieur Paul Inchauspé, alors directeur général, réunissait quelques membres du personnel, afin de former un comité organisateur pour fêter les 20 ans des cégeps et deviner à qui a été donnée la présidence de ces fêtes, et oui, à notre cher Gaston Loubier.

Gaston, étant un démocrate dans l'âme, a pensé aux personnes retraitées qui avaient œuvré au Collège et il ne voulait surtout pas que les pionniers qui avaient bâti le Collège soient oubliés

Alors...il en a parlé autour de lui, plus particulièrement à Gilles Rivard. Ce dernier a communiqué avec le secrétaire général de l'époque, monsieur Yves Mongeau et dès le début de 1988, soit en février, Gilles Rivard a réuni un comité de trois membres soit, Martine Couder, préposée alors aux Communications et deux nouveaux retraités du Collège, Yves Miron et Lucien Allard, afin de prévoir le lancement de ladite association, qui devait regrouper indistinctement tous les anciens membres de son personnel : cadres, personnel non-enseignant, professeurs et personnel de soutien.

Une rencontre préparatoire a eu lieu le vendredi 22 avril 1988 à 14h00 au local A-1260, une vingtaine de retraité(e)s ont répondu à l'appel sur les 68 qui étaient déjà à la retraite.

On a alors procédé à l'élection d'un comité de direction : Feu, Lucien Allard, a été le premier président, Thérèse Limoges, secrétaire, François Maltais, trésorier, Camille Brouillet, Alexandre Dufresne et Marcelle Brisson agissaient comme conseiller(ère)s. À l'époque, on avait également nommé deux substituts, soit : Yves Miron et Bernard Dussault. Le lancement de l'Association s'est tenu le vendredi, 20 mai 1988 à l'occasion d'une dégustation de vins et fromages.

### Buts et objectifs

Permettre aux anciens de se rencontrer et de pratiquer ensemble toutes sortes d'activités sociales et culturelles. Le Collège a représenté pour ces retraité(e)s un milieu de travail et un milieu de vie pendant plusieurs années et voudrait continuer à demeurer pour ces personnes un milieu où il fait bon vivre, où il fait bon se rencontrer.

Dès l'automne de 1988, l'Association démarrait de façon enthousiaste et dynamique, le Collège nous offrait la collaboration de Lina St-Hilaire, secrétaire du secrétaire général, Yves Mongeau. On nous fournissait la papeterie, les timbres et on mettait à notre disposition un local pour tenir nos réunions et en plus une assistance monétaire en cas de déficits, pour les buffets que nous pourrions éventuellement organiser.

De plus, le Collège nous promettait d'inviter les retraité(e)s aux réceptions du Collège, soit à Noël et en fin de session. Également, on nous ferait parvenir les publications du Collège et nous serions invités aux principales cérémonies. Le SPECA nous promettait de son côté de nous offrir vin et bière, lorsque les buffets auraient lieu au Collège.

L'exécutif décida alors que des réunions auraient lieu quatre fois par année, soit au restaurant ou au Collège, et que ces réunions seraient

suivies d'un buffet. On se donna alors des règles de procédures qui furent annexées à nos statuts et règlements.

On parla aussi d'avoir une papeterie avec un logo de l'APERCA (Association du Personnel Enseignant Retraité du Collège Ahuntsic). Comme tout le personnel du Collège, nonobstant les fonctions que nous avons occupées, serait membre de cette Association, on changea ce sigle, le 11 janvier 1996 pour celui de l'APRCA (Association du Personnel Retraité du Collège Ahuntsic), comme la prononciation était difficile on prononce ARCA, mais le sigle est enregistré à l'APRCA. Si vous remarquez bien notre logo, vous verrez que le P croise le R.

Voici la liste des présidents qui se sont succédé à la tête de notre Association :

Monsieur Lucien Allard, président du 20 mai 1988 au 11 janvier 1990.

Monsieur Roger Leblanc, président du 11 janvier 1990 au 13 décembre 1991.

Madame Jeannette Lacroix, présidente du 13 décembre 1991 au 9 mars 1995.

Monsieur Maurice da Silva, président du 9 mars 1995 au 14 décembre 2001

Monsieur Gaston Loubier, président du 14 décembre 2001 au 14 mai 2008

Madame Marie-Andrée Robert, présidente du 14 mai 2008 au....